

A TRAVERS LES IDEES ET LES FAITS

LA FRANCE, NATION IMPIE

On entend répéter souvent sur un ton d'agaçante sympathie: la France est impie, elle a besoin d'être châtiée! Pauvre France!

Sans doute la France a ses plaies: quel pays n'a pas les siennes? Elle ignore même tout à fait l'art dans lequel d'autres excellent, celui de les cacher. Aussi vaut-elle mieux que la réputation qu'on lui a faite ou qu'elle se fait elle-même. En voici quelques preuves: c'est le compte-rendu des aumônes données par les différents pays, pour l'œuvre de la *Propagation de la foi*, en 1913.

France.....	3,333,860
Etats-Unis.....	2,196,053
Allemagne.....	626,883
Belgique.....	363,383
Italie.....	296,818
Angleterre.....	234,709
Espagne.....	165,710
Suisse.....	98,261
Autriche.....	77,405
Hollande.....	61,672
Brésil	54,883
Canada.....	38,763

De 1822, date de sa fondation, à 1893, la France a versé à l'œuvre de la *Propagation de la foi*, 255 millions et les autres pays du monde entier, 162 millions. Pour un pays athée ce n'est pas mal.

Passons à un autre fait.

D'où viennent les 15,000 prêtres, les 5,000 frères, et les 45,000 sœurs qui se dévouent dans les missions d'Afrique ou d'Océanie? A cette question un journal irlandais répondait naguère. "C'est la France qui a fourni et fournit encore à